

La Gazette de L'Hospitalet du Larzac



EDITO DU MAIRE

Passez un bel été 2024

Dans la morosité liée à la dissolution de l'assemblée nationale avec toutes les incertitudes qu'elle induit et à une météo automnale, **un peu de lumière nous est apportée par quelques réalisations attendues.**

Le mois de juillet voit enfin la réalisation de l'agrandissement du cimetière avec la construction de l'ossuaire et la reprise de concessions abandonnées de l'ancien cimetière. Parallèlement à ces travaux, nous avons réalisé l'informatisation et la numérisation des données du cimetière et la rédaction d'un règlement intérieur. Pour financer cette opération, nous avons utilisé **les 30000€ du fond de concours de la communauté de**

communes.

Cette dernière a financé aussi intégralement les travaux réalisés à la piscine (changement du liner, accessibilité, WC, reprise des pompes...). Pour compléter cet espace, le citystade sera construit d'ici début juillet et des jeux enfants seront installés en septembre ou octobre.

La CCLV a aussi permis la **mise en place d'un cycle natation à la piscine** « chauffée » de Nant au mois de juin pour les enfants des écoles à raison de 2 séances par semaine: un grand merci aux parents accompagnateurs et aux enseignantes. Seuls les transports sont à la charge des communes du regroupement pédagogique intercommunal mais là aussi, une bonne nouvelle: les communes participent au financement des transports scolaires pour les écoliers, les collégiens, les lycéens et les étudiants. **L'application par la Région Occitanie d'un tarif unique à partir de la rentrée se traduit pour la commune par une baisse significative de la cotisation globale ce qui permet de financer les transports pédagogiques des écoliers sans piocher dans le budget.**

On voit concrètement l'utilité des différentes collectivités qui permettent ces réalisations et ces actions avec l'appui de financement de l'état et de l'Europe. Cela ne serait pas possible si tout était à faire sur les finances communales.

Au niveau communal, en plus de l'entretien courant important en cette saison, des **travaux de peinture** du sol et des bordures ont été **réalisés au club house**. Des travaux de reprise **des peintures** seront aussi effectués à la salle des fêtes, l'atelier est en cours de restructuration. Des travaux seront aussi réalisés à la mairie.

Pour **le projet de rénovation de l'école**, une réunion importante aura lieu début juillet pour avancer sur le financement de cette opération.

Une réunion se tiendra courant juillet pour **l'entretien et la mise en valeur de l'église en essayant de s'appuyer sur la fondation du patrimoine**. D'autre part avec Jacques Frayssenge, l'association archéologique, une rédaction de fiches reprenant des événements « historiques » du village ou des lieux emblématiques est en cours de finalisation. Des QR code permettront d'y avoir accès et ultérieurement une plaquette sera réalisée.

Les nombreuses animations proposées par les associations ont commencé, Zicos, Cœur Larzac, Swing, APE, théâtre et vont se poursuivre avec la fête votive, le vide grenier, le quine des Charels, la ronde des fédas...

Des nouveautés avec des après-midi jeux de société organisés par les amis du livre et le forum des associations intercommunales avec un vide grenier qui se tiendra à l'Hospitalet le week-end du 15 septembre, et deux expositions dont vous trouverez les détails dans cette gazette. On ne remerciera jamais assez les bénévoles qui s'investissent dans toutes ces animations... De quoi passer un bel été....

Le Maire, Thierry CARTAYRADE

A LA UNE

19, 20 et 21 Juillet 2024 : l'Hospitalet en Fête

« Bonjour à toutes et à tous !

Nous vous annonçons le retour annuel de notre belle fête, trois jours de folie que nous sommes impatients de partager avec vous.

Le 19, 20 et 21 juillet 2024, nous vous attendons sur la place du village pour partager des moments conviviaux, des repas, des danses enflammées jusqu'au bout de la nuit, des après-midi manège et jeux, des parties de pétanques...

Nous vous laissons découvrir l'affiche ainsi que la programmation qui a été concoctée avec beaucoup d'attention pour que tout le monde se sente à sa place. Nous vous attendons. À très vite ! »

Le comité des fêtes de l'Hospitalet du Larzac

L'HOSPITALET

19/20/21 JUILLET *En fête*

Dredi 19 :

- 19h00 **Gran Zaco** Roi de la Fête s'embarque du village
- 19h15 **Restauration avec des produits locaux et food-trucks**
- 19h30 **Apéro d'ouverture avec la peña Septimania**
- 22h00 **Bal avec DJ Yannick**

Sadi 20 :

- 14h30 **Concours de pétanque en doublette** (Prix + Mises + Coupes)
- 16h00 **Manèges**
- 19h00 **Apéro animé par la peña Les Aquatrics**
- 22h00 **Bal avec L'orchestre ABYSS AFTER avec DJ EYOX**

Gromanche 21 :

- 11h30 **Cérémonie au Monument aux Morts**
- 12h00 **APÉRITIF offert par la municipalité**
- 13h00 **PASSAGE DE LA PAUME**
- 14h30 **Concours de pétanque en TRIPLETTES** (Prix + Mises + Coupes)
- 16h00 **Manèges**
- 17h30 **Branle Del Buffet**
- 19h00 **Apéro avec la peña Del sol**
- 20h30 **Repas aligot/ saucisse**
- 22h00 **Soirée animée par LA DERYVES**

Ma fête j'y tiens, je la respecte

Camping sur place
Restauration sur place : Food-Trucks

VIE MUNICIPALE

City Stade et piscine : la communauté de communes investit pour la jeunesse de l'Hospitalet



La communauté de communes Larzac Vallées solidaire de votre bien vivre à l'Hospitalet :

Vous l'avez sans doute remarqué, les engins de chantier s'enchaînent depuis quelques jours ! 2 chantiers d'envergure voient le jour.

La piscine fait peau neuve avec la réfection des réseaux, le changement du liner et du pédiluve, et la création de sanitaires aux normes pour les personnes à mobilité réduite.

Un chantier entraînant un autre, l'espace jouxtant la piscine voit se **profiler les bases du city stade**... le terrassement terminé, la dalle sera prochainement coulée et la structure posée dans la foulée !

Une volonté marquée du Président Christophe Laborie de répondre aux attentes des habitants du territoire avec détermination.

2 Expositions : quand les énergies

se mobilisent !

Inutile de faire de grands discours pour vous parler de ces 2 expositions !



Thierry CARTAYRADE
Maire de l'Hospitalet du Larzac
Et son Conseil Municipal

Seraient honorés de votre présence à l'occasion du vernissage de l'exposition de peintures « Arts d'Ici »

Le Vendredi 05 Juillet 2024 à 18h00 à la salle des fêtes

Un vin d'honneur clôturera la cérémonie



Venez tout simplement vous immerger le temps d'une visite dans 2 univers :

- **Celui de l'art et de la couleur** du 5 au 19 juillet de 14h00 à 18h00 à la **salle des fêtes** avec des huiles, des fusains, de l'aquarelle, des photos... des sensibilités différentes exprimées avec sincérité !
- **Puis celui du temps passé** avec une collection de photos et de cartes postales retraçant l'Hospitalet de la fin du 19^{ème} jusqu'au 20^{ème} siècle. Exposition **au cœur de notre magnifique église** du 15 juillet au 15 août de 9h00 à 18h00.

- Entrées libres et gratuites pour les 2 expositions -

Vous êtes les bienvenus au vernissage le vendredi 05 juillet à 18h00 à la salle des fêtes.

222. L'HOSPITALET (Aveyron), alt. 850 m.



Eglise de l'Hospitalet du Larzac

Du 15 Juillet au 15 août 2024

EXPOSITION

« L'hospitalet d'hier »

« Venez découvrir photos, cartes postales et documents anciens — fin 19^{ème} au 20^{ème} siècle »

Mairie — 20 grand'Rue — 12230 L'HOSPITALET DU LARZAC



Du matériel supplémentaire pour le service technique

On ne peut pas exiger d'un agent qu'il rende un travail impeccable si on ne lui donne pas les moyens de travailler. Nous sommes tous conscients de l'investissement et de la disponibilité de Joël, et nous faisons en sorte que chaque année le budget permette le remplacement progressif de son vieil outillage, défectueux ou en panne.

Cette année, au-delà de la voiture que nous vous avons déjà présentée, ce sont environ 3.000€ qui ont été dégagés pour acheter un souffleur, une débroussailluse et une fourche de transport pour le tracteur et permettre le port de charges lourdes.

Fin de la rénovation du club house

Le voilà enfin terminé, notre beau club house ! profitant de la fin de la saison et de l'arrivée de Stéphane en renfort saisonnier, **voici un sol entièrement refait à neuf avec une peinture routière** qui permettra un nettoyage bien plus facile que le vieux sol précédant. Nous sommes persuadés que le club de foot et les associations qui sont amenés à le louer, apprécieront l'effort fait pour que cette installation rende les services utiles à la vie locale. Prenez en soin !



C'EST A L'HOSPITALET



Du miel et des écoliers

Le 16 mai dernier, Fabien CARRIERE et Jérôme SINTES sont venus partager leur passion d'apiculteurs avec les enfants de l'école primaire.

Au-delà d'une joyeuse dégustation par une assemblée plus ou moins concentrée, ils ont su mettre en lumière le laborieux travail de l'abeille depuis l'essaim jusqu'à la mise en pot du nectar. Nul doute que nos chérubins auront désormais une papille supplémentaire d'aiguillée avec la compréhension cette richesse



gustative que nous procure la nature.

L'Etat a confié une mission importante au groupe La Poste : Accompagner « Le Bien Vieillir ».

Avec l'offre « **Veiller sur mes parents** », La Poste propose un service à la personne, une visite à domicile de lien social, réalisée par le facteur + la téléassistance également mise en route avec l'aide du facteur. Le but étant de maintenir l'autonomie et la qualité de vie en anticipant les situations d'urgences. Il s'agit d'un dispositif (bracelet ou pendentif) connecté à un centre de veille et d'assistance 24h/24 et 7j/7.

Trois formules vous sont proposées :

- Formule Essentielle : avec un dispositif connecté à un téléphone ou une box internet (Option bracelet détecteur de chute).

- Formule Simplicité : carte SIM connectée au centre de surveillance sans ligne téléphonique ni Internet.

- Formule Liberté : qui permet de conserver une mobilité et une activité extérieure grâce à un matériel portatif / bipper géo-localisé.

Vous bénéficiez d'un crédit d'impôt à hauteur de 50 % des dépenses engagées.

D'autres produits réservés aux Séniors sont aussi proposés :

- **Le forfait La Poste Mobile Séniors** qui vous simplifie la vie numérique et vous propose un service d'accompagnement unique. Smartphones à petits prix et faciles d'utilisation grâce à de grosses touches, un volume amplifié et facile à manier.

- **L'Assurance Santé / l'Assurance Accidents de la vie / La Solution Obsèques**

- **La Tablette ARDOIZ** qui rend Internet accessible à tous.

- **AXEO**, le service à la personne avec un large choix allant du ménage, repassage, au nettoyage des vitres, entretien du jardin....

Vous pouvez vous renseigner sur tous ces produits et services ainsi que sur leurs tarifs auprès de votre Agence Postale ou dans n'importe quel bureau de Poste.



EN BREF

30^{ème} Ronde des Fédas le 25 Août 2024

12.3 kms en 2 formules au choix :

- course pédestre en individuel : départ 10h de la place du village

- randonnée pédestre : départ 9h00 – prenez vos gobelets réutilisables – 2 points d'eau

Apéro après la course : repas bio à base de fédas et bien plus.... (amenez vos couverts)

Organisation Foyer Rural : 06.15.21.51.16



Le Club Les Charels : toujours en action



Jeudi 30 mai dernier le Club les Charrels, Les Amis du Roc et les amis de la Barbaresque tous 2 Nantais, se sont levés aux aurores pour prendre la direction de saint Jean du Gard ! 62 inscrits ont fait la sortie

La pluie n'aura freiné personne et la visite guidée particulièrement appréciée ! C'est ensuite à la ferme de Cornadel à Anduze que fut partagé le repas avant de repartir en petit train des Cévennes pour revenir au point de départ du bus !

On dit que l'union fait la force nul doute que cette nouvelle activité organisée cette année par les Charels aura ravi les participants !



Et n'oubliez pas leur loto : Le Jeudi 08 Août 2024 à 20h30 à la salle des fêtes

Les amis du livre : tout un programme pour l'été



☒ « **Les jeux du Jeudi** » : chaque jeudi, oubliez vos téléphones, vos tablettes et autres objets connectés et venez place des cygnes vous retrouver autour d'une table pour « JOUER ! »... Jouez à de bons vieux jeux traditionnels ! Amenez ce qui vous plaît, les amis du livre prêteront également quelques jeux disponibles à la bibliothèque ; **de 16h00 à 19h00 à partir du 11 juillet. Une très belle initiative qui mérite qu'on lui prête attention.**

☒ « **Les boîtes à Livres** » on n'oublie pas évidemment d'user et d'abuser des **boîtes à livres disponibles à la bibliothèque et à la mairie** où vous pourrez vous approvisionner en lecture gratuitement sur le simple principe de l'échange libre. Servez-vous, prenez ce qui vous plaît, tournez les pages de manière traditionnelle et posez à votre tour les livres qui ne vous servent plus....

☒ Le traditionnel **vide grenier** des amis du livre aura lieu le **15 Août 2024 de 9h00 à 17h00** sur la place des cygnes. **2€ le mètre linéaire avec réservation obligatoire au 06.24.43.29.66** ou mi.gibert@laposte.net



Tous en scène



Mardi 25 Juin à 19h00 les planches de la salle des fêtes ont brillé ce soir ! Amélie Rolland de la compagnie Encyclie et ses élèves nous ont présenté le fruit de leur année de travail. **Inspirée de la comédie musicale « Hair » sortie en 1969, Claude est un jeune homme qui s'apprête à partir pour la guerre du Vietnam. Sur la route il croise une bande de copains hippies qui le persuadent de partir en virée avant de partir au front !** De la fraîcheur, de la joie et de la bonne humeur durant ces 45mn où le public venu nombreux s'est pris au jeu d'une ambiance remplie de légèreté. Un grand bravo et merci pour cette belle soirée ! Parents, public et enfants ont ensuite partagé le verre de fin d'année.

Sophro-balades estivales

Magdeleine DIONISI vous informe qu'il y aura des sophro balades estivales, des sophro marche et des sophro balades "coucher du soleil" pour les plus téméraires et amoureux de la nature et suite à une demande des ateliers de Yoga du Rire en Pleine Nature sur le Plateau du Larzac.

Le programme n'étant pas encore bouclé, pour tous renseignements complémentaires, appelez le 06.49.88.19.11.



Les zicos

Une 3^{ème} édition qui a fait l'unanimité malgré la fraîcheur d'une météo capricieuse. Un grand bravo pour cette organisation millimétrée. Chacun mesure le travail engagé pour offrir une journée mémorable à un public reconnaissant ! un GRAND MERCI à tous !

